
□ 郑书伟

大米加工精度越高，是否意味着营养价值
越高？“我们在市面上所买到的精制白米，从
营养价值上来说，已经损失了大部分的营
养。”烟台千禧米业有限公司总经理赵松辉表
示，“米胚芽是稻米的胚胎，也是稻米最精华
的部分，富含十几种生物活性成分，可以说，
大米的主要营养就是在它的胚芽上。”

在大米的加工过程中，从稻米、糙米、胚
芽米到精白米，要经过一层层的工序。“胚芽
位于糙米腹部的下端，组织松散，胚芽和胚根
是由一根极短的胚轴连接在一起，和胚乳的连
接并不牢固，当糙米多次连续地在米机的碾白
室内分离剥皮时，米粒中的胚芽脱落也就增加
多次，并且加工精度越高米胚脱落越多。如果
将胚芽去除的话，就成为我们常吃的精白米
了。”赵松辉说。

“虽然重量仅占大米的2 . 5%-3%，但是胚
芽却保有大米营养的80%，是大米营养的宝
库。”赵松辉表示，“胚芽中蕴含了丰富的蛋
白质、淀粉、膳食纤维、多种维生素及生物活
性物质，以及钙、铁、锌、硒多种微量元素。
每100克胚芽中含有维生素B1450微克、维生素
B2360微克。”然而，在从糙米到精米的加工

过程中，维生素B1、B2的加工损失率分别高达
52 . 5%和33 . 33%。

既然胚芽拥有这么多的营养价值，为何我
们在市面上所见到的，多数是去除胚芽的精制
米呢？“一方面，消费者和生产厂家过度追求
大米的外观，导致大米精细化加工过度，而且
传统的碾米机很容易把胚芽磨掉；另一方面，
从保质期来看，保有胚芽部分的胚芽米容易氧
化，保质期一般仅有15天，而去除胚芽的精白
米保存期相对较长，这也是为什么现在买到的
大米，不像从前的容易生虫。”赵松辉解释
说，“但是这并不意味着我们吃不到营养丰富
的胚芽米，在日、韩等国，现磨的胚芽米已经
成为餐桌上的主流，随着社会对舌尖上的安
全、健康日益关注，这种健康的食米理念也逐
步被中国的老百姓所接受。”

而从另一个角度来看，现场磨制大米，也
让消费者亲眼看到从稻谷到胚芽米的整个蜕变
过程，吃得更加放心。从稻谷到餐桌上的大
米，往往要经过加工、仓储、运输、保管等诸
多环节，才能呈现在消费者眼前。一些不法之
徒就是利用这一盲点，大肆收购陈化霉变的大
米，经过再次打磨以次充好，以假乱真。经过
工业油、漂白剂、香味剂、增光剂抛光，使大
米具有了新米的光泽度和质感，这种劣质大米
感官很好，凭肉眼难辨真伪。

赵松辉表示，“这些劣质大米中含有大量
的黄曲霉素等毒素，是引发脏器癌变的罪魁祸
首，一旦食用，人体就变成了病菌病毒的培养
基，推动了病菌病毒的繁衍，对人体造成伤
害。”

经过工业油、漂白剂等抛光，劣质米质感大增，凭肉眼难辨真伪

现场磨制，霉变美白米无处藏身

□记 者 隋翔宇 江昊鹏
通讯员 王 强 报道

本报栖霞讯 6月17日，栖霞市南外环路项
目工地一片繁忙景象。该项目总投资9300万元，
共涉及12个村517户村民，今年底项目竣工后，
可有效拓展栖霞市民营经济园区发展空间，提
高民营园区承载能力，缓解城市交通压力，为市
区向南扩展奠定基础。

“这个项目对于全市发展有着重要意义，翠
屏街道抽调23名机关干部组成9个工作组，全面
为南外环路项目推进工作服好务。通过他们的
日记，我们就能及时了解项目进展和存在问题，
实现工作动态管理。”翠屏街道党工委书记李万
平说。

群众路线教育实践活动开展以来，翠屏街
道干部全部配备《学习笔记》、《民情日志》、《工
作日志》，记录学习情况，如实反映民情。

该街道从活动一开始，就要求全体机关干
部扑下身子、放下架子，结合“两进两诺两评”及
每月“集中办公日”活动的开展，在规定时间内
深入所包村进行走访，尤其是鳏寡孤独户、低保
户、贫困户、致富能人户、党员户等，做到村不漏
户、户不漏人，了解最真实的社情民意。

在三本笔记本中，翠屏街道重点对《民情日
记》进行了细化，以表格形式详细记录受访群众
家庭具体情况，并以“六访四知五清”为重点，组
织包村干部人手一本，每周驻村3天，深入走访，
面对面了解群众的所思所盼所想，征求热点难
点及党员干部“四风”方面的问题。该街道要求
机关干部坚持做到本不离手、手不离笔，详细记
录走访时间、地点、人员、内容等基本情况，并定
期对走访情况进行汇总整理、归纳上报。

翠屏街道街村两级共承诺433件实事，折合
资金8900万元，目前已完成承诺事项49件，组织
机关干部、农村党员干部500余人次对农村环境
进行整治。“已承诺未完成的事项，我们还将通
过笔记本进行动态跟踪和管理。”李万平说。

民情日记

实现工作动态管理

□ 本报记者 杜晓妮 江昊鹏

巴西世界杯正如火如荼地开展，足球成为
时下最热门的话题。青少年足球作为足球运动
发展的基础，也格外引人关注。2009年，《山
东省青少年校园足球活动实施方案》的出台，
拉开了普及青少年学生足球知识和技能的序
幕。在烟台，青少年足球发展情况如何，记者
进行了走访。

少足俱乐部道路坎坷

“我把人生最好的年华奉献给了足球，20
多年的坚持，换来的只不过是无言的结局。”
烟台少儿足球俱乐部创始人秦涛紧锁眉头，他
用“心灰意冷”四个字来形容自己20多年的足
球教学生涯。

秦涛拿出一摞秩序册，如数家珍地介绍自
己策划的十一届全国(烟台)少儿足球大赛，言
语间寄予了他对足球的满腔热爱。自1998年烟
台市少儿足球俱乐部成立以来，策划、承办各
种足球赛事活动达100余次，获得各种全国性比
赛冠军5次，有6名队员进入国少队大名单，30
多名队员进入职业俱乐部后备队。

看似光彩的数字背后却是无奈的坚守。
“其他几家俱乐部皆因缺少生源，无法开展教
学活动，相继倒闭。”秦涛说，如今，烟台少
儿足球俱乐部成为烟台市区最后的“幸存
者”。“足球生源从700多人减少到300多人，
教学基地从16个减少到10个。”生源减少的同
时，利润也很微薄，“一节钢琴课45分钟，需
要150多元，一节足球课120分钟，只要20
元。”

为了让俱乐部活下来，秦涛只能改变单纯
发展儿童体育的初衷，开始兼做企业体育赛事
等，以支撑俱乐部的运营。对于少儿足球俱乐
部的未来，秦涛并不乐观，“生存环境依然艰
难，我常常用阿Q精神鼓励自己，但依然改变
不了我们俱乐部勉强活着的尴尬境地。”

校园足球难“破门”

6月18日，记者走进烟台毓璜顶小学，运动
场上小学生正在进行体育活动，划分的篮球、
足球、羽毛球三个场地互有交叉，并且全部是

水泥地。水泥地踢足球孩子不会受伤吗？面对
记者的疑问，体育老师鞠蕾告诉记者，“只能
尽量让孩子少踢，注意技巧，多选择其他运动
方式。”

“足球场地建设标准高，占地面积大，维
护费用高，很难在小学铺展开来，虽然国家下
达了《关于加强全国青少年校园足球工作的意
见》，但是真正实施起来难度很大。”毓璜顶
小学校长王洪利告诉记者，相比足球，篮球的
普及率更高，学校有三个篮球场和多个乒乓球
台，能够保证孩子的每天运动量，最终的目的
都是为了让孩子强身健体。

“足球要从娃娃抓起”，少儿足球曾在足
球职业化初期经历一段快速发展期，但随着足
球大环境的恶化，少儿足球运动急剧萎缩。
“竞技体育和校园体育已经脱离，有运动天赋

的孩子家长不愿送到体校，认为体校培养的孩
子没出路。如此看来，校园体育的发展就显得
格外重要。”鞠蕾说。

16年流动作战

牟平观水中学的足球场地让很多人羡慕，
投资500多万建起的标准化操场包括塑胶跑道、
人工草皮、篮球场、排球场等。“学校成立了
足球社团，每周都有专业老师带队练习。”观
水中学副校长姜健告诉记者，为了实现义务教
育优质均衡发展，区推行教育惠民，对我们乡
村中学进行标准化建设。”

但是目前在烟台市，多数学校还无法拥有
规范的足球场。烟台少儿足球俱乐部从1998年
成立至今，秦涛没有一个正式的足球比赛场

地。“雇辆车，拉着孩子到租好的地方练习。”16
年来，俱乐部的训练都是“流动作战”。

在秦涛看来，从事少儿足球教育更多的是
一份社会责任，能让孩子拥有一个健康的体魄
和一份团结合作的精神，但缺少理解和支持，
让秦涛在足球教育的道路上走得有些孤单，
“发展青少年足球单靠个人，力量不免微薄。
期待政府能给我们更多的支持和关注，发展足
球和体育运动，改变孩子逐渐退化的体质。”

“校园标准化建设并没有对足球场地进行
标准化规范，受建校时间、面积等客观条件的
制约，学校发展少儿足球存在难度。”王洪利
说，“借助社会力量，盘活足球教育，不仅能
弥补中小学足球的‘先天不足’，对孩子的全
面发展有利无害。”

一度红火的烟台少儿足球，生源和教学基地不断萎缩，俱乐部相继倒闭———

少足俱乐部，16年训练“打游击”

□记者 曲旭光 报道
本报莱州讯 近日，有莱州市工商联汽车商

会主办的中国(莱州)第十届国际汽车博览会顺利
闭幕。此次车展展位利用率创历史最高，4天成
交汽车1357辆，签订协议2000多辆。

与此同时，香港企业家莱州行同样取得了良
好的效果，“许多香港企业家在参观考察了莱州
后，纷纷表示将考虑在莱州投资。”17日，莱州
市工商联主席张波涛对记者说，“企业家莱州行
已经连续举办了3年，主要就是服务于本市的招
商引资。招商从走出去到引进来，让企业家亲自
过来考察莱州的营商环境，既节省了成本，又增
加了招商成功率。”2012年举行的首次全国企业
家莱州行吸引来大量的投资，仅专项支持莱州的
教育扶持捐款就达2000余万元。“每年高考结束
后，我们都会对考上重点大学的莱州贫困学子进
行教育资金帮扶，根据不同的情况给予5000元到
10000元的资助。”

据了解，莱州工商联有四大品牌工程，分别
为莱州车展、企业家莱州行、教育基金发放和莱
州企业影响力年会。“每年年底举办的莱州企业
影响力年会是凝聚企业家向心力，推动民营企业
家良好互动的有效平台。现在，莱州市大部分的
企业都会参与影响力年会，企业家们也都积极投
入到工商联的工作中，使得工商联向‘自我管
理、自我服务’中稳步推进，更好地服务于民营
企业。”张波涛说。

莱州工商联

品牌工程服务民企

□记 者 江昊鹏 曲旭光
通讯员 王 杨 报道

本报莱州讯 6月18日一早，莱州市平里
店镇石柱栏村北的农田里，到处可见农民们忙
碌的身影。眼下，莱州市万余亩洋葱进入收获
期，农民们正抓紧时间抢收。今年是洋葱的丰
产年，亩产量达到1万多斤，但洋葱收购价连
续多年低位运行，让种植户们困惑，洋葱为何
丰产难丰收？

9点，记者在村民郭俊杰的洋葱地里看
到，20多个雇工头戴遮阳帽，正在忙着把刨出
来的洋葱装袋、装车。“洋葱收获全靠人
工。”趁着休息的空隙，郭俊杰告诉记者，洋
葱收获全靠人工一个个从地里“抠出来”，然
后装袋，他家的8亩地雇用了20人，6点就开始
干了，要在雨水来临前抢收完。

郭俊杰家种洋葱已经五六年了，今年的洋
葱不仅产量高，而且品相好、个大、色足，早
早就被收购商预定。“在买种子的时候就订购
出去了”，洋葱今年亩产超过一万斤，收完就
会被收购商拉走，经过加工出口海外。

洋葱大丰产，但郭俊杰和其他种植户一样
心里犯嘀咕。“这两年价格不是很好。”郭俊
杰说，连续多年，洋葱价格一直处于低位，去
年洋葱的价格仅为2毛多一斤，今年“还没定
价”，预计一斤三四毛，扣除种子、雇工、水
肥投入，平均一亩地能赚1000多块钱，“比种
小麦还是合算”。

记者调查发现，洋葱价格处于低位，但销
售却一直不是问题。圆葱的种子购买价不菲，
一亩地的种子投入在500—800元，一般农民在
购买种子的时候就签订洋葱收购合同，但收购
合同并没有规定收购价，这是让农民困惑的问
题。大部分洋葱种植户都与厂家有收购协议，
不仅洋葱种子由厂家提供，就连销售也由厂家
全包。但厂家的收购价格每年都不确定，都跟
收获时节市场价挂钩，这样导致种植户虽然洋
葱不愁卖但因为价格太低，“依旧还是挣不到
钱”。

以郭俊杰家为例在她家种植洋葱的几年
间，只有1年算是挣到钱了，其它时间不是赔
钱就是只能保本。“别看今年洋葱的产量高，

我们的投入的本钱也不少。”郭俊杰向记者算
了一笔账，现在她用的洋葱种子是最好的，1
亩地种子的价格在800元左右。等收获时还要
雇人采摘，每个工人一天10元，今年她总共雇
了20个工人，全部采摘完毕需要3天左右。采
摘完毕后还要雇人将洋葱装车，这些都需要
钱，再加上浇水施肥，一亩地能挣1000元都是
好的。

“2010年时，洋葱的收购价最高，每公斤
在1 . 8元左右，从那以后就开始直线下降，以
后这几年每公斤保持在6毛左右，去年价格最
低那真是赔到家了。”郭俊杰表示，洋葱的价
格已经成了不少种植户的一块心病，“如果今
年还挣不到钱，那就要考虑种点别的了”。

记者从莱州市农技站了解到，莱州是洋葱
生产大县，种植面积多年保持在2万亩以上，
但今年莱州洋葱的种植面积仅有1 . 6万亩左
右，较前几年萎缩。原因就在于其他地区农民
也都尝试洋葱种植，市场供应增加，而出口并
没有显著增加，市场饱和导致价格下降，打击
了农民的种植积极性。

收购价连续多年低位运行

万余亩洋葱丰产缘何难丰收？

□张雪 郭书杰 报道
本报莱州讯 今年以来，莱州市国税局在

日常工作中，坚持从细节抓起，以人为本，狠抓
落实，为纳税人制作税收风险清单，帮助纳税人
防范税收风险，不断推进税收过程中的风险防
范工作。

该局在实际工作中，充分认识到税收风险
防范工作的重要性，通过转理念，正作风，层层
落实责任，上下一心切实加大税收风险防范力
度，同时，定期组织干部职工加强税收法律法规
和业务知识的学习培训能力，稳步提高干部职
工整体业务素质，使其掌握各种税收法律法规
和规范性文件的实质内容和执法程序，规避税
收风险发生，给纳税人提供了一个涉税风险防
范保障平台。

莱州市国税局相关负责人介绍，由于措施
有力，责任到位，该局加强了纳税人日常税收风
险防范，并将去年在日常管理、纳税评估和税务
稽查中发现的涉税问题按户归集，分户制作税
收风险清单，从税务登记、发票使用、外部协查、
申报纳税、纳税评估和税务稽查六个方面，分类
列出纳税人所存在的涉税问题，并逐条剖析可
能导致该问题的原因。该局有针对性地撰写风
险防控建议，通过邮政部门寄送给纳税人，帮助
纳税人防范税收风险。

截至目前，该局通过邮政部门寄送风险清
单317份、问题设计登记类43户次、发票类43户
次、协查类5户次、申报类89户次、缴税类78户
次、评估类56户次、稽查类3户次。

莱州市国税局

强化税收风险防范

半身激励大师

29日烟台震撼开讲

□记者 杜晓妮 报道
本报烟台讯 6月29日，半身激励大师约

翰·库缇斯将在山东工商学院体育馆给烟台带
来最励志的震撼演讲《别对自己说“不可
能”》。

这个多次与死神擦肩而过的半身人，用自
己的亲身经历告诉你没有什么不可能。当巨大
的工作压力向你袭来，繁琐的生活琐事困扰
你，走近约翰·库缇斯，唤醒心中的巨人，寻
找生活中的正能量。这场大型励志讲座也得到
了政府部门的认可与支持。在6月29日“恒昌
财富”杯“烟台梦，世界激励”大型励志现
场，芝罘区委宣传部组织的烟台微公益平台将
进行启动仪式。届时，参与讲座的读者有机会
与约翰·库缇斯共进慈善晚宴，一起倾听芝罘
区第三届道德模范的感人事迹。

□于冬亮 报道
烟台国际葡萄酒博览会于近日举办，烟台张裕葡萄酒等企业踊跃参展。烟台是中国最大的葡萄和葡萄酒生产基地，也是是中国葡萄酒工业化酿

造的发祥地，他们一直坚持把葡萄酒产业作为经济发展的支柱产业来培育。1892年，南洋华侨张弼士先生在烟台建立张裕葡萄酿酒公司，开启了
中国工业化生产葡萄酒的新纪元。
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□记者 郑书伟 报道
本报烟台讯 “从这车货物进入设备内部

到检查完成，整个查验过程只用了70秒。”6
月20日下午，烟台市人大代表、政协委员、外
贸企业负责人以及市民代表等50余人走进烟台
海关，参加“海关开放日”活动。

这是烟台海关首次举办“海关开放日”，
在活动现场，烟台海关通过案例讲解、实物展
示、缉毒犬查缉毒品演示等方式，为大家上了
一堂生动的“禁毒课”。在烟台口岸服务中心
和查验现场，代表们实地参观了海关通关作业
流程，并亲身感受到H986大型集装箱检查设
备等科技应用所带来的通关效率提升。

“‘海关开放日’活动今后还将常态化、
规范化，让更多人走进海关、了解海关、监督
海关。”烟台海关副关长张凯表示。

“海关开放日”举办
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